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  Si Odile Picard, fondatrice de Crocopic, occupe son 
atelier de maroquinerie dans un espace de la MDE depuis 
bientôt trois ans, Maître Stéphane Coutarel-Hugues a 
pris possession des lieux en octobre 2022. Avocat à la 
Cour d’appel de Riom, ce Clermontois de 37 ans ayant 
prêté serment en 2011 a fait le pari de la ruralité pour 
développer son activité de conseil. 
« J’aime à dire que je suis un peu couteau suisse car 
je n’ai pas de spécialisation. Droit public et privé, j’ai 
toujours eu du mal à me départir de l’un ou de l’autre. 
Mon implantation à Saint-Eloy-les-Mines est venue de 
ma volonté de conseiller les collectivités, d’offrir un 
service à des acteurs locaux, des élus ruraux… car ils 
sont éloignés des plus grands centres de décisions. 
Je souhaitais ainsi apporter une réponse juridique de 
proximité, à contre-courant de l’appauvrissement des 
territoires en matière juridique et de services en général. » 

Intervenant dans de multiples domaines (droit public, 
droit de la famille, des personnes et de leur patrimoine 
par exemple), Maître Coutarel-Hugues accompagne 
aussi les entreprises (droit commercial, des affaires et 
de la concurrence). Sa priorité : proposer des solutions 
amiables. Car en effet, faire appel à un avocat ne signifie 
pas forcément aller au conflit. « Le mieux, c’est justement 
de prévenir les risques pour éviter les contentieux. » 

En faisant le choix de cette installation hors des 
agglomérations clermontoise et riomoise, Stéphane 
Coutarel-Hugues a saisi l’opportunité offerte par la 
Maison de l’entrepreneur. 
« C’est particulièrement intéressant car le plus 
souvent, les pépinières d’entreprises accueillent peu 
de professions libérales. Le lieu présente de nombreux 
atouts : calme, bien agencé avec des services parfaits 
pour la partie administrative et une équipe présente 
au quotidien. Ce lien social est appréciable quand on 
travaille seul. C’est idéal quand on se lance : les tarifs 
sont très accessibles ce qui me laisse du temps pour 
envisager les perspectives, asseoir l’implantation du 
cabinet et construire un réseau professionnel. L’essai est 
prometteur.»
A la MDE, on peut donc concilier nomadisme et confort 
de travail et, désormais, le territoire compte un avocat 
pouvant traiter les dossiers des collectivités comme 
ceux des particuliers.  
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